
PÁG.  16

RÍO GRANDE

USHUAIA

AL MENOS OCHO INSTITUCIONES EDUCATIVAS ACTIVARON 
EL PROTOCOLO POR CASOS SOSPECHOSOS DE COVID

Con una inversión de $415 millones, será financiada con aportes nacionales y 
provinciales. Estará a cargo de la UTE, conformada por las empresas Cóndor 
S.A. y Gada Constructora S.A.

MELELLA FIRMÓ LA CONCESIÓN DE LA OBRA DEL 
CENTRO DE REHABILITACIÓN PARA USHUAIA

Desde Playero Blanco hasta 
Kaiken, con una extensión de 250 
metros y un ancho de 7 metros. Se 
suma a la ya terminada Echelaine. 
Próximamente comenzarán los 
trabajos en Halcón
 Peregrino. 

NUEVO CONSULTORIO 
DE SALUD PARA 
TRANS Y NO BINARIES

En los primeros días de clases presenciales, además de la situación del CPET 
conocida en las últimas horas, el SUTEF informó que tres jardines, 
tres colegios y el CENT 35 debieron aislar personas.

“LA UCR, EL PRO, Y JUNTOS X EL CAMBIO SEGURAMENTE 
VAN A TENER SUS PROPIOS CANDIDATOS”
El senador de la UCR habló sobre las PASO y se manifestó a favor de que “la gente 
decida con su voto quién cree que está en mejores condiciones de representar el 
espacio”.

QUEDÓ HABILITADA LA 
CALLE ÁGUILA MORA 
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PABLO BLANCO

PROVINCIALES

PÁG. 9

Se entregaron los primeros 5 créditos, de un paquete de 20 empresas del sector 
que van a acceder en los próximos 20 días a los créditos, por un total de 90 
millones de pesos.

PÁG. 12

RÍO GRANDE

Quedó inaugurado en el CAPS Nº3. 
Se trata de un espacio integral 
para visibilizar y trabajar de forma 
transdiciplinaria, garantizando 
el acceso a la salud del colectivo 
Lgbtiq+, históricamente 
vulnerado.

VUOTO Y KULFAS ENTREGARON 
LOS PRIMEROS CRÉDITOS PARA 
EMPRENDEDORES Y PYMES

USHUAIA
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El intendente destacó “la im-
portancia de tener una política 
clara desde el Estado en materia de 
medicamentos, ya que es algo cla-
ve para la salud de nuestros veci-
nos y vecinas. Sin una política cla-
ra, en el sentido de entender que 
el acceso a la salud es un derecho 
fundamental de todo ser humano, 
ocurren situaciones muy graves 
como las que vivimos durante el 
macrismo, cuando nuestros ma-
yores debían reducir la toma de 
medicamentos o elegir cual tomar, 
lo que era una violación a los de-
rechos sociales, que deben ser ga-
rantizados por el Estado”. 

En ese sentido, Vuoto se refirió 
a que “desde la llegada al gobierno 
nacional de Alberto Fernández, 

VUOTO SE REUNIÓ CON FARMACÉUTICOS DE LA PROVINCIA
El intendente Walter Vuoto mantuvo un encuentro en la sede de Intendencia con la Secretaria General de la Asociación 
de Empleados de Farmacias de Tierra del Fuego AIAS, Carmen Mateos y el Presidente del Colegio de Farmacéuticos, 
Victor Guzzi para analizar la situación que atraviesa el sector en el marco de la pandemia y de la crisis económica que 
atraviesa la provincia. 

La Municipalidad de Ushuaia 
avanza en los trabajos previstos 
para la puesta en valor de la plaza 
de Bomberos Voluntarios, ubicada 
en Magallanes y Piedrabuena, de 
nuestra ciudad. 

Se continúa con la demolición 
del material viejo y la reconstruc-
ción de nuevas veredas, que serán 
accesibles para todas las personas 
con algún tipo de discapacidad. 

El jefe de Gabinete, Mario Da-
niele destacó el trabajo que se 
viene llevando adelante de puesta 
en valor de la emblemática plaza, 
con financiamiento del gobierno 
nacional. “Está previsto un mejo-
ramiento importante con nuevas 
veredas e iluminación, respetan-

De cara a la temporada invernal 
2021 el secretario de Turismo de la 
Municipalidad de Ushuaia, David 
Ferreyra, se reunió con el senador 
nacional Matías Rodríguez y con el 
delegado del Municipio capitalino 
en la Ciudad de Buenos Aires, Oscar 
Souto, para diagramar distintas ac-
ciones apuntando al lanzamiento de 
la temporada. 

Durante el encuentro acordaron 
darle continuidad al  esquema de pro-
moción que lleva adelante la Secreta-
ría y coordinar acciones que faciliten 
el restablecimiento de la actividad tu-
rística en Ushuaia y en la provincia. 

Ferreyra consideró que “es impor-
tante la captación del turismo nacio-
nal para la temporada invernal en vir-

do los monumentos que hay en el 
sector, ya que será un espacio de 
homenaje donde se van a colocar 
las placas de los bomberos que ca-
yeron en servicio a la comunidad”. 

Asimismo, explicó que “toda 
la planificación y ejecución de la 
obra, tiene en cuenta que el pedi-
do del intendente Walter Vuoto de 
distinguir a este espacio, que es tan 
querido y reconocido por toda la 
comunidad”.

La obra en su totalidad consis-
te en la remoción de todo el hor-
migón que se encuentra en malas 
condiciones, el retiro de los juegos 
y la colocación de piso de caucho y 
nuevos juegos, veredas accesibles 
y nueva iluminación.

AVANZA LA REMODELACIÓN Y MEJORA 
DE LA PLAZA DE LOS BOMBEROS

TURISMO MUNICIPAL DEFINE ACCIONES 
DE CARA A LA TEMPORADA DE INVIERNO 

USHUAIA

USHUAIA USHUAIA

tud de la imposibilidad momentánea 
de recibir turistas extranjeros por la 
pandemia que nos azota”. 

Asimismo, observó que “estamos 
abocados a promocionar el destino 
para que el resto de los argentinos 
nos sigan eligiendo, y para esto es im-
portante contar con la participación 
de la Agencia de Desarrollo Ushuaia 
y prestadores turísticos de nuestra 
ciudad”.

Finalmente, valoró “el acompaña-
miento tanto del senador Rodríguez 
como del delegado Souto, que poten-
ciarán en distintos ámbitos el trabajo 
que llevamos adelante desde el área 
de Turismo para lograr la reactivación 
de un sector tan importante para la 
economía de Ushuaia”.

cambió el paradigma en materia 
de acceso a los medicamentos, 
sobre todo para los sectores más 
expuestos y vulnerables como los 
jubilados y las jubiladas del PAMI. 
Durante la pandemia, ha sido cla-

ve la presencia del gobierno na-
cional acompañando y cuidando 
la salud de todos los argentinos y 
argentinas”. 

“También el trabajo esencial 
que llevaron adelante los farma-

céuticos de nuestra ciudad y de 
nuestra provincia es para desta-
car, ya que en ningún momento 
dejaron de trabajar, garantizando 
un servicio básico para el acceso 
a la salud”.
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Este año la temática será 
“Mujeres, géneros y diversida-
des”. En la presentación se repa-
saron los bocetos seleccionados 
y las ubicaciones de los murales. 
Luego funcionarios de la Muni-
cipalidad de Ushuaia hicieron 
entrega de los kits del evento a 
cada participante. 

Para cerrar el evento la se-
cretaria de Cultura y Educación, 
María José Calderón y la subse-
cretaria de Cultura, Belen Moli-
na dieron unas palabras al pú-
blico. 

Calderón destacó “la visibiliza-
ción que le dio el Intendente Wal-
ter Vuoto a las Secretarías como 
la de la Mujer y la de Cultura y 
Educación, que se verá reflejado 
en estos Murales con un discurso 
social que integrará nuestra ciu-
dad”. 

Por otro lado, Molina expre-
só su emoción de un nuevo en-
cuentro de Muralistas “ésto tie-
ne que servir para transformar, 
para poner en foco cuestiones 
invisibilizadas durante mucho 
tiempo. Estamos muy orgullosos 

SE INAUGURÓ EL SEGUNDO ENCUENTRO DE 
MURALISTAS DEL FIN DEL MUNDO EMUSH 2021
Durante la noche del viernes, en la Sala Nini Marshall se llevó a cabo la apertura del segundo Encuentro de Muralistas del Fin del 
Mundo para darles la bienvenida a los y las artistas que estarán pintando del 18 al 21 de marzo en diferentes puntos de la ciudad. 

de todos los trabajos que se han 
presentado y que las calles de 
Ushuaia cada vez se llenen más 
de arte y cultura”. 

Recordamos a los vecinos y 
vecinas que pueden visitar las 
obras y ver trabajar a los Mu-
ralistas de 10 a 18h, o seguir el 

La secretaria de la Mujer 
de la Municipalidad de Us-
huaia, Noelia Trentino Marti-
re, participó en la reunión de 
la Comisión de Legislación 
General de la Legislatura 
provincial, en la que se ana-
liza la modificación parcial 
de la Ley Electoral Nº 201 en 
relación a la integración de 
cargos electivos y la paridad 
de género.

La funcionaria destacó “la 
importancia de este debate 
en el Parlamento” teniendo en 
cuenta que “Tierra del Fuego 
es una de las tres provincias de 

la Argentina que aún no cuenta 
con paridad de género en car-
gos electivos”.

En esa línea, sostuvo que 
“y nos parece que es muy im-
portante la decisión política 
de esta iniciativa y ponerla en 
práctica”.

Trentino Martire conside-
ró, además, que “también es 
necesario incluir a la violencia 
política en el entramado de las 
cuestiones de género que lle-
van adelante los partidos po-
líticos y los grupos de mujeres 
que quieren participar en polí-
tica”.

TRENTINO MARTIRE DESTACÓ 
EL DEBATE EN LA LEGISLATURA 
SOBRE PARIDAD DE GÉNERO 

USHUAIA

LICITACION PÚBLICA N° 04/2021
COMPRA DE DOS CAMIONES VOLCADORES

OBJETO: El Municipio de Tolhuin a través de la Secretaría de Planificación 
y Desarrollo Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 04/21, para la 
adquisición de “DOS CAMIONES VOLCADORES”, solicitadas por la 
Dirección de Obras y Servicios Públicos de este Municipio.

PRESUPUESTO OFICIAL $20.000.000,00
Garantía de Oferta: (1% de la Oferta) 
PRECIO DEL PLIEGO $20.000,00 

LUGAR DE RECEPCION: Mesa de Entrada Municipio de Tolhuin hasta las 
11:45hs del día 25/03/2021 E. Lucas Bridges N°327 — Tolhuin 

APERTURA DE OFERTAS: Santiago Rupattini N°50 — Tolhuin Secretaria 
de Producción. a las 12:00hs. del día 25/03/2021 

CONSULTAS DE PLIEGOS: spydu.tolhuin.lic.publica04.21@gmail.com

encuentro por las redes de la 
Secretaría de Cultura y Educa-
ción y de la Municipalidad de 
Ushuaia.
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Su utilización para el des-
carte de escombros, áridos, 
desechos industriales, mue-
bles u otros materiales que no 
sean considerados domicilia-
rios, está terminantemente 
prohibida y será debidamente 
sancionada por la autoridad 
municipal.

Atento a ello, se solicita a 
los vecinos evitar sanciones, 
disponiendo los residuos en el 
horario y forma en que se or-
dena desde el área.

ADVIERTEN SOBRE LAS NORMAS DE USO PARA 
LOS CONTENEDORES DE RESIDUOS  
La Subsecretaría de Ambiente y Espacio Público del Municipio recuerda a todos los vecinos y vecinas que, según lo 
dispuesto por la ordenanza 2941/11, está prohibido arrojar residuos voluminosos en los contenedores dispuestos para 
el depósito de residuos domiciliarios.

Se trata de un evento de mu-
jeres del deporte y la cultura 
urbana donde habrá distintas 
disciplinas como BMX, Roller, 
Skate, Breaking, Graffiti y buena 
música. 

El evento se organiza en el 
marco de las actividades que el 
Municipio de Río Grande pro-
pone en el “Mes de la Mujer”. Se 
busca homenajear a las feme-
neidades urbanas extremas de 
nuestra ciudad centenaria.

El Municipio de Río Grande 
llevará adelante este sábado 20 
de marzo, a partir de las 14 ho-
ras, el evento “RGA Urbana”, en 
las instalaciones del Skatepark 
de la Ciudad (Gálvez 791). Es la 
primera “RGA Urbano Club Wo-
men” que se realiza, cuyo obje-
tivo principal es colaborar con 
el empoderamiento de las femi-
neidades urbanas extremas. 

Cabe destacar que dicha acti-

Este viernes 19 será la segunda edi-
ción. Las entradas están agotadas. La ve-
lada musical estará a cargo de la Orques-
ta Municipal Kayén, con Leticia Franco 
en voz y una gran puesta en escena.  

A través de la subsecretaría de Cul-
tura, dependiente de la Agencia Muni-
cipal de Deportes, Cultura y Juventud, 
y de la Secretaría de Gobierno, el Mu-
nicipio de Río Grande llevará adelante 
este jueves 18 y viernes 19 de marzo, 
dos noches de “Rock Sinfónico” en la 
Casa de la Cultura. 

El evento, que ambas noches co-
menzará a las 20:30 horas, estará a car-
go de la Orquesta Municipal Kayén, 
con la participación de Leticia Franco 
en voz, quienes presentarán una com-
binación del rock tradicional con ma-
yor vuelo instrumental y vocal, acom-

vidad es organizada por la Agen-
cia Municipal de Deportes, Cul-
tura y Juventud, a través de las 
direcciones de Desarrollo de De-
portes Urbanos e Investigación y 
de Juventud; y por la Secretaría 
de la Mujer Género y Diversidad, 
en el marco del “Mes de la Mu-
jer”. 

Habrá Demos de BMX Fre-
estyle; Roller; Skate; Breaking; 
Acrobacia Aérea; Palestra; Gra-
ffiti; Freestyle; entre otras activi-
dades que están destinadas a ni-
ñas, jóvenes y mujeres de todas 
las edades. Además se contará 
con el servicio de carritos de co-
mida y buena música.

Finalmente, se invita a las 
interesadas en participar a ser 
parte de esta primera RGA Urba-
na, y se recuerda que el evento 
se desarrollará con el protocolo 
sanitario correspondiente en el 
marco de la pandemia.

pañada por una puesta en escena de 
luces y ambientación para disfrutar. 

Asimismo, se recuerda que se trata 
de un concierto que ya fue presentado 
este verano en el marco de los “Esce-
narios Itinerantes”, propuesta que lle-
gó a cada barrio de la ciudad con mú-
sica y actividades artísticas. 

Cabe destacar que las entradas para 
participar del evento ya se encuentran 
agotadas. Las mismas fueron adquiridas 
por las y los interesados a través de un 
formulario Online que se promovió me-
diante las redes sociales municipales.

Finalmente, se recuerda que los 
cupos han sido limitados debido al 
protocolo sanitario, y que el ingreso al 
concierto será con todas las medidas 
de seguridad requeridas en el marco 
de la pandemia.

ESTE SÁBADO LLEGA “RGA 
URBANA” AL SKATEPARK 
DE LA CIUDAD 

SIGUEN LAS NOCHES DE 
ROCK SINFÓNICO EN LA 
CASA DE LA CULTURA 

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río Grande, 
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a cargo del Dr. 
Federico.H.Calvete -Juez Federal Subrogante, Secretaría Civil a cargo del Dr. Ulises 
Ponce Secretario Federal hace saber que: Nombre y apellido: Jacqueline Alejandra 
González Miranda-chilena. Nacido/a el: 05 de octubre de 1.979. Nacido/a en: Punta 
Arenas -Magallanes-Chile. Hijo/a de: José Aladino González Chambla-chileno y de: Rosa 
Eliana Miranda Villarroel-chilena. Estado civil: soltera. Profesión u oficio: empleada. DN.I. 
N° 92.791.750. Cédula de Identidad N° 10.370.055-8. Domicilio: Pasaje Juan Manuel de 
Rosas N° 1582-Río Grande  
Ha solicitado la Ciudadanía Argentina. Cualquier persona que conozca algún impedimento 
para la concesión del beneficio, podrá hacerlo a través del Ministerio Público.- Publíquese 
por dos (2) días en un diario local y por el término de quince (15) días.-Río Grande, a los 
días del mes de de dos mil dieciocho.-
Dr. Ulises Alcides Ponce - Secretario
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Por Elias García.- Durante 
la fase inicial que experimenta 
el regreso de las clases presen-
ciales al menos ocho estableci-
mientos educativos de la ciudad 
de Río Grande, de distintos ni-
veles, activaron el protocolo por 
casos sospechosos o positivos de 
COVID-19

En particular, este jueves por 
la mañana trascendió la proble-
mática del CPET donde el cole-
gio permaneció abierto ante la 
aparición de dos casos sospe-
chosos y los docentes decidie-
ron retirarse del edificio al en-
tender que no se cumplieron los 
términos que indica el protocolo 
establecido por las autoridades 
educativas y sanitarias de la pro-
vincia.

Desde SUTEF, por su parte, 
explicaron que “el equipo di-
rectivo debería haber puesto en 
conocimiento y activado el pro-
tocolo ante la sospecha de dos 

AL MENOS OCHO INSTITUCIONES EDUCATIVAS ACTIVARON 
EL PROTOCOLO POR CASOS SOSPECHOSOS DE COVID
En los primeros días de clases presenciales, además de la situación del CPET conocida en las últimas horas, el SUTEF 
informó que tres jardines, tres colegios y el CENT 35 debieron aislar personas como indica el protocolo del Ministerio 
de Educación.

casos que trabajan en la insti-
tución y esto no se manifestó al 
grupo de contacto estrecho que 
trabaja con estas dos personas y 
que mantuvieron contacto du-
rante un periodo prolongado en 
un lugar cerrado”.

“Esto generó que los do-
centes que se expusieron a ese 
riesgo por falta de información 
y falta de comunicación del 
equipo directivo tuvieron que 
tomar la decisión de autoais-
larse entendiendo que habían 
sido expuestos a una situación 
innecesaria y que no se habían 
manejado de manera correcta 
por parte del equipo directivo”, 
sumó Soledad Rottaris, secreta-
ria Adjunta del sindicato en Río 
Grande.

“Es importante que se mane-
jen con todos los cuidados por-
que las y los docentes somos se-
res humanos que trabajamos en 
contacto constante con los ni-

ños, somos contactos estrechos 
en espacios cerrados y pequeños 
con poca ventilación”, pidió en 
el mismo sentido.

Ocho instituciones

La información suministrada 
por el SUTEF dio cuenta de la 
activación de protocolos en, al 
menos, ocho establecimientos 
de Río Grande: los jardines de 
Infantes 17, 6 y 4; los colegios 
Soberanía Nacional, Marado-
na, Padre Zink y el mencionado 
CPET; y el CENT 35.

“Desde el sindicato vemos 
con mucha preocupación la 
activación de protocolos que 
se dieron en distintos estable-
cimientos. Estamos trabajando 
minuciosamente para que se 
cumplan los protocolos dentro 
de las instituciones y acompa-
ñando a nuestros docentes en 
que se den las condiciones dig-

nas y se respeten los mismos. 
Estamos en conocimiento de 
más de diez instituciones que 
activaron su protocolo de salu-
bridad y que tienen grupos ais-
lados y compañeros adminis-
trativos que trabajan dentro de 
las instituciones que también 
están aislados con síntomas y 
algunos con la confirmación 
del positivo por COVID”, preci-
só Rottaris.

Problemas edilicios

Entre las instituciones que 
presentaron problemas edili-
cios esta semana aún continúa 
la suspensión de clases en la 
Escuela N° 7 por falta de cale-
facción y la Escuela Especial N° 
2, la cual registró una pérdida 
de gas y, en consecuencia, “al 
personal lo enviaron a la casa 
hasta tanto la situación se re-
suelva”.

RÍO GRANDE
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Se trata de dos propuestas para 
el mismo objetivo, una impulsada 
por el bloque FORJA, y otra por el 
bloque de la UCR. Ambos proyec-

LA LEGISLATURA PROVINCIAL COMENZÓ CON 
EL ANÁLISIS DE LA PARIDAD DE GÉNERO
Ya comenzaron los encuentros de la comisión uno, presidida por el legislador de FORJA, Federico Greve, para abordar 
la modificación parcial de la Ley Electoral Nº 201, en lo que respecta a la integración de cargos electivos y la paridad de 
género.

tos tienen como finalidad, entre 
otras, modificar el artículo Nº 133 
de dicha norma, para que la inte-
gración de listas de candidatos a 

El “Alerta Sofía” es un protocolo de 
búsqueda de menores en peligro que 
lleva ese nombre en la Argentina por 
Sofía Herrera, la nena de 3 años desa-
parecida el 28 de septiembre de 2008 
en un camping de Río Grande y de la 
que nada se sabe desde entonces.

En medio de la búsqueda de la 
nena, la Fiscalía Nacional en lo Cri-
minal y Correccional N° 54, a cargo 
de Laura Belloqui, activó el protocolo 
de alerta Sofía y la Justicia “ordenó la 
captura y detención de Carlos Alberto 
Savanz.

Este jueves, una vecina en la zona 
del Parque Ameghino, cerca de la Uni-
versidad de Luján, alertó a las auto-
ridades a través de un llamado al 911 
sobre la presencia del secuestrador 
con la nena, que era intensamente 
buscada desde el lunes.

“Ayer durante todo el día escuché 
el nombre de mi hija”, dijo María Ele-
na Delgado, la mamá de Sofía Herrera, 
por FM Del Pueblo.

Y agregó: “Ojalá que no se vuelva 

a usar, porque se debe a que un chico 
está en peligro”.

María Elena relató cómo surgió 
el programa nacional de Alerta So-
fía: “Vino la gente del Ministerio De 
Seguridad De Nación a pedirnos au-
torizaron para ponerle el nombre 
de Sofía. Es un programa de Estados 
Unidos, y les pedían muchos requisi-
tos, como el nombre de una búsque-
da emblemática, por eso se le cambio 
el nombre de Ambar a Sofía”.

“Son pocos los países que lo pudie-
ron implementar y cumplir con todo el 
papelerío que había que hacer, hasta 
hay un convenio con Facebook para 
ayudar, también se mandan fotos a to-
dos los WhatsApp de la zona, por eso no 
nos llegó a nosotros en Tierra Del Fue-
go”, explicó.

En cuanto a la investigación en tor-
no a la búsqueda de Sofía, su mamá 
señaló que “nunca perdí la esperanza 
de que aparezca”, y pidió que si alguien 
tiene algún dato, que se comunique 
con la policía”.

cuerpos colegiados sea en forma 
equitativa por ambos géneros.

“Escuchamos a los municipios, 
concejo deliberante, e integran-
tesd e organizaciones de la socie-
dad civil, y todas las voces respecto 
de este proyecto. Solo en tres pro-
vincias falta la paridad de género, 
que se sancionó en 2017, es una 
deuda con todos los fueguinos y el 
puntapié para charlar otros temas 
que derivan después de la paridad 
de género en la integración de las 
listas”, dijo Greve por FM Masters.

Y adelantó que desde su blo-
que van a trabajar en las observa-
ciones que le hicieron al proyecto 

y poder consensuar un texto defi-
nitivo con el del bloque de la UCR.

“Les pedimos que todos que 
participaron del debate que hagan 
el aporte por escrito, independien-
temente que tomamos nota de los 
aportes. Una de las observaciones 
fue respecto del DNI. Nosotros de-
cíamos que tenía que ser el género 
consignado en el DNI, y ellos nos 
dijeron que tiene que ver hoy con 
el género autopercibido. A veces 
uno puede no tener género deter-
minado, por lo que el aporte es de 
mucho valor. Tenemos que ver lo 
que dice el de la UCR y poder san-
cionar”, concluyó.

CÓMO SURGIÓ EL ALERTA SOFÍA, 
QUE AYUDÓ A ENCONTRAR A MAIA

PROVINCIALES

ACTUALIDAD

PODER. JUDICIAL DE LA PROVINCIA DE  TIERRA DEL FUEGO 

EDICTO 
El juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1 del Distrito Judicial Norte, 
a cargo del Dr. Horacio Boccardo, secretaria a cargo de la Dra. Barría Paula Lodeiro, 
sito en Capitán de Fragata Pedro Edgardo Giachino N° 6675 — Barrio YPF-de la 
ciudad de Río Grande, en los autos caratulados "BBVA BANCO FRANCES S.A. C/ 
FAURE CARLOS ALFREDO S/ EJECUTIVO", expediente N° 20.394, cita a CARLOS 
ALFREDO FAURE, DNI N° 27.812.413; para que dentro del plazo de 5 (CINCO) días, 
comparezca a estar a derecho, constituya domicilio procesal y oponga excepciones, 
bajo apercibimiento de llevar adelante la presente ejecución designando defensor 
oficial (CPCC: 467.3 y 160.1).— - 
Río Grande, 11 de marzo de 2021. 
PUBLIQUESE POR UN DIA EN UN DIARIO DE PUBLICACION LOCAL DE MAYOR 
CIRCULACION

Paula Barría Lodeiro - Secretaria



19 de Marzo de 2021 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

Por Fabiana Morúa.- El sena-
dor Pablo Blanco habló sobre la 
reunión entre el legislador Fede-
rico Sciurano y Horacio Rodrí-
guez Larreta: “Me parece bien, 
son positivas las reuniones que 
se llevan adelante entre dirigen-
tes del espacio (Unión Cívica Ra-
dical-Cambiemos o Juntos por el 
Cambio)”.

“Va a haber PASO, con vistas al 
2023, la Unión Cívica Radical, el 
PRO, y Juntos por el cambio segu-
ramente van a tener sus propios 
candidatos para competir en las 
PASO. Me parece positivo por-
que hace que la gente se movilice 
y que puedan participar, que la 
gente decida con su voto quién 
cree que está en mejores condi-
ciones de representar el espacio”; 
expresó Blanco por FM Del Pue-
blo.

También opinó sobre la dura-
ción de las elecciones, es decir, 
sobre los 4 años una vez electos 
y electas en distintas responsa-
bilidades (Municipio/Provincia/
Nación/Concejales/Senadores/
Diputados) dado que muchos, 
cuando comienzan la gestión, 
dan a entender que tiene que tra-
bajar para los próximos 8 años. 
De forma tal que se transforma 
en un trabajo electoral más que 
en un trabajo de necesidad para 
solucionar los problemas.

“Son visiones, creo que en 2 
períodos de 4 años está bien por-
que, en mi opinión, en un perío-
do de 4 años nadie ingresa a un 
puesto legislativo sabiendo todo, 
te lleva tiempo acomodarte. Creo 
que el cargo ejecutivo o legisla-
tivo es una carrera, la política es 
una carrera porque algunos dicen 
que “no trabajan”, “están tanto 
tiempo y no hacen nada”. Hay 
que ponerse en el lugar de los que 
están en esos lugares”; aseguró el 
senador.

Por ejemplo, si se tiene un pro-
yecto a largo plazo hay que tra-
bajarlo desde que uno asume. Se 
supone que, si se pierde para una 
segunda elección, el proyecto 
está bien planteado y la primera 
parte bien ejecutada, quien ganó 
las elecciones debe continuarlo, 
aunque “es utópico”, manifestó 
Blanco.

Asimismo, sostuvo que “su-
cede que, si la política no le so-
luciona los problemas a la gente, 
la verdad es que hay muchos con 
críticas que son certeras, porque 
la política debe tratar de avanzar 
en la solución de problemas de la 
gente y en ese sentido estamos en 
duda a nivel país”.

“Hay muchos ejemplos de que, 

“LA UCR, EL PRO, Y JUNTOS X EL CAMBIO SEGURAMENTE 
VAN A TENER SUS PROPIOS CANDIDATOS”
El senador por Tierra del Fuego expresó, en otras palabras, que hay personas que sobreestiman el trabajo político 
que se hace desde las distintas posiciones: Municipio, Provincia, Nación, Concejo, Legislatura. Por otro lado, Federico 
Sciurano comentó sobre el encuentro que tuvo con Horacio Rodríguez Larreta.

en lugar de trabajar para solu-
cionar los problemas de la gente, 
se trabaja en beneficio propio”, 
cuestionó.

Por su parte, el legislador Fe-
derico Sciurano se refirió al en-
cuentro con el Jefe de Gobierno 
porteño, Horacio Rodríguez La-
rreta: “Fue una charla muy in-
teresante donde compartimos 
experiencias, dado que muchas 
de las realidades que vivimos, 
surgen y parten de la Ciudad de 
Buenos Aires. Particularmente, 
hace varios meses que trabaja-
mos con los equipos de la ciu-
dad, el haber conversado con el 
jefe de gobierno es importante”.

“Que reconozca y se informe 
de manera concreta sobre las 
latitudes de esta parte del país, 
sobre el impacto que hemos te-
nido con la pandemia, las rea-
lidades que hoy nos toca vivir y 
con una mirada que, en un mo-
mento como el que está vivien-
do el país, es muy importante no 
concentrarnos en las divisiones, 
sino concentrarnos en la energía 
que todos podemos aportar para 
poder sacar a Argentina adelan-
te”; expresó Sciurano por el mis-
mo medio.

También aseguró que “pude 
transmitirle muchas de las cosas 
que nos pasan a los fueguinos, 
para mí fue muy agradable re-
conocer, en Larreta, un compro-
miso geo-político con nuestra 
región, realmente significativo. 
El tener una mirada soberana de 
la Argentina adecuada, para la 
mirada que tenemos los fuegui-
nos”.

Sciurano remarcó que, en La-
rreta, reconoce “el conocimiento 
de lo importante que es la activi-
dad fabril y la actividad turística 
respecto a nuestra actividad so-
cio-económica”.

“Charlamos mucho, cuando 

PABLO BLANCO

empezás a hablar de Tierra del 
Fuego, una persona que no co-
nozca sobre la realidad de la in-
dustria, la realidad del turismo y 
la connotación sensible que tie-
ne la defensa de la soberanía de 
nuestras Islas Malvinas; arrancas 

10 pasos más atrás. Todas estas 
cosas, en la charla con él, fueron 
de manejo de datos duros y ade-
cuados. De una mirada y proyec-
ción adecuada para lo que social-
mente tiene nuestra provincia”, 
resaltó el legislador Sciurano.

Paralelamente, el legislador 
de Tierra del Fuego, expresó que 
“el poder aprender de las expe-
riencias del pasado, pudiendo 
aportar una mirada de compro-
miso, fundamentalmente una 
actitud de trabajo activa que 
sea adecuada para un país que 
es muy demandante y que tiene 
la necesidad de tener dirigentes 
comprometidos, que estén dis-
puestos a tener una dinámica 
con dicho compromiso”; remar-
có.

“Hoy, en el debate nacional, 
hay una figura que tiene un peso 
específico importante que es la 
de Horacio Larreta, el jefe de go-
bierno de la ciudad de Buenos 
Aires”, concluyó.
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La ministra de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos, Adriana 
Chapperón, encabezó este jueves, 
el acto de entrega de certificados 
a agentes de la policía provincial 
que participaron de cursos de ca-
pacitación en Inglés y Estrategias 
de Redacción.

Estuvieron presentes además 
el secretario de Gobierno, Diego 
Carol; el Jefe de la Policía de la 
provincia, Comisario Jacinto Ro-
lón; y la secretaria de Empleo y 
Formación Laboral, Karina Fer-
nández.

La Ministra Chapperón des-
tacó que  “nos genera mucho or-
gullo que la gente de las fuerzas 
tenga la disposición para seguir 
preparándose. Hay muchos temas 
para recorrer, acabo de regresar 
del Consejo de Seguridad donde 
hablamos sobre muchas cuestio-
nes, entre ellas el hecho de que 
necesitamos de ustedes y esto se 
torna imposible si no los capaci-
tamos para los nuevos paradig-
mas que tenemos que enfrentar”.

“Las fuerzas policiales tienen 
una enorme responsabilidad refe-

SE ENTREGARON CERTIFICADOS DE CAPACITACIÓN A 
EFECTIVOS DE LA POLICÍA PROVINCIAL
Corresponde al primer grupo de of iciales que se capacitó en el idioma Inglés y en técnicas de Redacción. La propuesta 
surgió en el marco de un convenio rubricado con el Ministerio de Trabajo y Empleo de la provincia.

rente a su trabajo y las cosas que 
van apareciendo y para las cuales 
nos tenemos que ir preparando. 
Cuentan con este Ministerio para 
poder continuar en este camino”, 
consideró la funcionaria.

Los cursos se realizaron en el 
marco de un convenio firmado 
con el Ministerio de Trabajo y Em-
pleo de la provincia, junto a quien 
se trabajó en las instancias educa-

tivas que tienen como fin mejorar 
las herramientas y habilidades del 
personal de la Policía.

La capacitación estuvo des-
tinada a agentes particulares y 
también a quienes en su función 
tienen trato directo con turistas 
que visitan la provincia.

Karina Fernández adelantó 
que el próximo martes se esta-
rán realizando nuevos cursos de 

inglés avanzado, “donde ya hay 
una gran cantidad de inscriptos. 
Además estamos planificando y 
armando lo que tiene que ver con 
herramientas informáticas”.

Estos espacios de formación 
se realizaron a través del campus 
virtual de la Secretaría de Empleo 
y Formación Laboral, lo que per-
mitió poder llegar a las tres ciuda-
des de la provincia.

En el marco de las acciones que 
vienen implementando el Gobierno 
nacional y provincial para asistir a los 
trabajadores del turismo, el Instituto 
Fueguino de Turismo informó que 
desde el Gobierno Nacional se lanzó 
una asignación complementaria al 
REPRO II. 

De esta manera, a los 12 mil pe-
sos mensuales que ya se adjudica-
ron mediante el programa nacional 
REPRO II, se realizó una asignación 
complementaria de 4 mil pesos que 
se suma a los trabajadores del sector 
turístico, a través del Fondo Nacional 
de Desarrollo Productivo (FONDEP). 
La misma se podrá solicitar mediante 
Trámites a Distancia TAD, del mismo 
modo en que lo hicieron con el RE-
PRO II o con los ATP, donde deberán 
demostrar que realizan actividades 
turísticas.

“Tanto el Gobierno de Tierra del 
Fuego como el Gobierno Nacional 
a través del Ministerio de Turismo 
y Deportes de la Nación vienen in-
corporando políticas tendientes a 
acompañar al turismo, que se vio 
afectado fuertemente el año pasado y 
actualmente intenta fortalecerse. En 
la Provincia estamos implementando 
el programa PROGRESO II con tres 

programas de subsidios que se ajus-
tan a las necesidades del sector, luego 
de ver que en el 2020 el PROGRESO 
I tuvo una gran demanda. Con este 
anuncio de Nación, se sigue acompa-
ñando a los emprendimientos turísti-
cos para sostener el empleo y la acti-
vidad tras el final de la temporada de 
verano, y con un presente donde aún 
no ha quedado atrás los efectos nega-
tivos que mantiene la pandemia a ni-
vel económico”, destacó el presidente 
del INFUETUR, Dante Querciali. 

En el anuncio, el ministro de Tu-
rismo y Deportes de la Nación, Matías 
Lammens expresó: “Quiero decirle al 
sector privado y a los trabajadores y 
trabajadoras que viven de las indus-
trias vinculadas al turismo que todas 
estas medidas siguen brindando ayu-
da y asistencia. Hemos logrado tener 
a la industria de pie dentro del con-
texto en el que estamos”.

“Estamos convencidos de la capa-
cidad del sector en términos de gene-
ración de divisas y empleo. Tenemos 
la convicción firme en el Gobierno de 
la importancia que tiene y puede te-
ner el turismo en los próximos años. 
Cuando demos vuelta la página de la 
pandemia el turismo será protagonis-
ta”, aseguró el funcionario nacional.

NOVEDADES EN MATERIA 
DE ASISTENCIA FINANCIERA 
PARA EL SECTOR TURÍSTICO 

PROVINCIALES

MINISTERIO DE GOBIERNO
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El Gobernador, Gustavo Me-
lella, realizó la adjudicación de 
la obra del Centro de Rehabilita-
ción de Ushuaia, el cual tendrá 
una inversión de 415 millones 
de pesos financiada con aportes 
nacionales y provinciales.

Durante el acto, Melella con-
tó que “para nosotros es un día 
muy importante, porque hace 
un tiempo queríamos hacer este 
Centro de Rehabilitación para 
la provincia, con distintas con-
diciones al que tenemos en Río 
Grande, con el Mamá Margari-
ta”.

“A partir de allí surgió la ex-
celente predisposición de la 
Agencia Nacional de Discapaci-
dad (ANDIS), por eso hoy están 
presentes desde la Casa de Tie-
rra del Fuego, el director eje-
cutivo de la Agencia, Fernando 
Galarraga y Mariana Thomp-
son. Ellos nos dijeron que valía 
la pena realizarlo, pero que ha-
bía que pensar en algo no sólo 
para la provincia, sino también 
para la región patagónica” ase-
guró.

En este punto, Melella desta-
có la elaboración del proyecto 
“el cual fue hecho con mucho 
cariño y profesionalidad por 
parte de la gente de Salud y de 
Obras Públicas, de arquitectas 
de planta permanente que pu-
sieron lo mejor de sí”. 

“Esta adjudicación es funda-
mental para el sistema sanita-
rio de la provincia y la región; 
y para que en los próximos días 
la UTE -constituida por las em-
presas Cóndor S.A. y Gada S.A.-, 
pueda empezar con los trabajos 
de demolición y luego de cons-
trucción” afirmó.

El Gobernador agradeció 
además a los legisladores, par-
ticularmente a la Comisión de 
Salud de la legislatura, encabe-
zada por Daniel Rivarola, “y a 
los legisladores que aprobaron 
el presupuesto y darnos la po-
sibilidad de contar con recursos 
para realizar la obra”.  

“Agradecer también a los 
concejales de la ciudad que 
acompañaron con su voto posi-
tivo en la insistencia de la orde-
nanza, y con ellos al Presidente 
del Concejo Deliberante de Us-
huaia, Juan Carlos Pino”.

Finalmente, el Gobernador 
reiteró que “queremos que la 
salud pública sea la mejor y ese 
es el compromiso de todos, le-
gisladores; ejecutivo; servidores 
públicos e instituciones como 
ANDIS” a la vez que agradeció 
el acompañamiento augurando 
que “vendrán más proyectos y 
esto se suma al equipamiento 

“ES UNA OBRA IMPRESCINDIBLE PARA EL SISTEMA 
SANITARIO DE LA PROVINCIA Y LA REGIÓN”

ortopédico recibido por parte 
de acuerdos con Noruega”.

Por su parte, el director Mé-
dico del Centro de Rehabilita-
ción Libertador, Lisandro Olmos 
consideró que “es un centro de 
nivel internacional que va a dar 
respuesta no sólo a la población 
de la provincia sino que será un 
centro de referencia para la re-
gión y el país”.

De igual modo, destacó que 
“todo el proceso fue impecable, 
desde la etapa de diseño edili-
cio, el trabajo interdisciplinario 
y el aporte de cada una de las 
áreas” evaluando que “el resul-
tado es un centro que será un 
orgullo y un hito histórico”. 

Cabe destacar que el nuevo 
espacio contará de 3.000 m2 
dispuestos para el tratamiento 
ambulatorio e internación de 
pacientes que precisen rehabi-
litación pos traumática o neu-
rológica.

Los sectores con los cuales 
contará son un Gimnasio de 
adultos y otro para niños, sec-
tor de Internación de adultos y 
de niños. Consultorios de espe-
cialidades conexas. Área de Te-
rapia ocupacional y AVD. Área 
de estimulación cognitiva. Neu-
ropsicología, Neurofoniatría y 
Deglución. Sector de Hidrote-
rapia y Fisioterapia. También 
dispondrá de un Banco ortopé-
dico, una oficina de discapaci-
dad y entre sus puntos más des-

Así lo manifestó el Gobernador Gustavo Melella en el acto donde se rubricó la concesión de la obra del Centro de Rehabilitación 
de Ushuaia a la UTE conformada por las empresas Cóndor S.A. y Gada Constructora S.A.

tacados es que los profesionales 
podrán contar de formación y 
atención digital a distancia.

Melella estuvo acompaña-
do por la Vicegobernadora, 
Mónica Urquiza; el Ministro 
Jefe de Gabinete Agustín Tita, 
la Ministra de Obras  y Servi-
cios Públicos, Gabriela Casti-
llo, el Secretario de Proyectos 
Integradores del Hábitat, Pa-
blo Driussi y el Secretario de 
Obras y Servicios Zona Sur, 
Martín Moreyra. 

Del acto participaron las le-

CENTRO DE REHABILITACIÓN

gisladoras Andrea Freites, Mir-
yam Martínez, Liliana Martí-
nez Allende, Mónica Acosta; 
el legislador Daniel Rivarola, 
Emmanuel Trentino y Federico 
Greve. De manera virtual lo hi-
cieron representantes del Cen-
tro de Rehabilitación Liberta-
dor; el director Ejecutivo de la 
Agencia Nacional de Discapaci-
dad, Fernando Galarraga; la mi-
nistra de Salud, Judit Di Giglio; 
el secretario de Discapacidad 
y Adultos Mayores, Omar De 
Luca.
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En un año signado por la pande-
mia y las restricciones a la producción, 
las estadísticas dadas a conocer por la 
Secretaría de Industria y Promoción 
Económica muestran que el empleo 
industrial creció un 22%, si se lo com-
para con el promedio de 2019. 

Si bien este crecimiento significó la 
incorporación de 1.917 nuevos traba-
jadores, no todo responde a una crea-
ción genuina de empleo, ya que una 
parte ha respondido a las necesidades 
que planteó la coyuntura sanitaria. 

Al respecto, el secretario de Indus-
tria y Promoción Económica, Juan Ig-
nacio García aseguró que “los factores 
que explican el importante crecimien-
to en el empleo en un año tan especial 
son varios. Por un lado, el punto de 
partida, es un año realmente malo, 
como fue 2019. En segundo lugar, 
durante 2020 las empresas tuvieron 
que afrontar duplicaciones de pues-
tos, para reemplazar a la población 
de riesgo, e incrementar el número 
de empleados para cumplir con los 
requerimientos de producción en tur-
nos reducidos, durante buena parte 
del año. Finalmente, en el segundo se-
mestre del año comenzó a producirse 
una rápida recuperación de la activi-
dad industrial, lo que sí configura un 
escenario que permite mirar el futuro 
con cierto optimismo”. 

El informe muestra que el mes de 
abril de 2020, fue el peor de toda la 
serie, donde el nivel de empleo indus-
trial tocó el piso de 7.552 puestos de 

EL EMPLEO INDUSTRIAL EN LA 
PROVINCIA CRECIÓ UN 22% EN 2020
El dato surge del Informe de Empleo y Producción Industrial que periódicamente publica la Secretaría de Industria 
y Promoción Económica.

trabajo y que a partir de ese momento 
los indicadores comenzaron a transi-
tar un proceso de crecimiento que se 
mantuvo hasta el mes de noviembre. 

El sector que mayor crecimiento 
mostró fue el de la industria electróni-
ca que alcanzó un pico de 9.949 pues-
tos de trabajo en el mes de noviembre 
de 2020, momento en que la campaña 
de aire acondicionado habitualmente 
se encuentra en pleno auge. 

Los otros sectores que mostraron 
un comportamiento positivo fueron el 
sector de confecciones, seguido por el 
sector pesquero, cuyo nivel de empleo 
que creció un 8% y 5% respectivamen-
te. 

En cuanto a la producción, a pesar 
de que se perdieron casi dos meses 
de trabajo y se mantuvieron fuertes 
restricciones en la cantidad de perso-
nal y en las jornadas laborales, tanto 
la producción de televisores como de 
línea blanca tuvieron importantes cre-
cimientos respecto a 2019, con volú-
menes que superaron en 21% y el 11% 
respectivamente el desempeño de un 
año atrás. Por su parte, la producción 
de celulares cayó un 11%, apenas su-
perando los 6,3 millones de equipos 
en todo el año.

García reconoció que para man-
tener y mejorar estos indicadores “va 
a ser muy importante el esfuerzo que 
hagan las empresas por minimizar el 
traslado a precios de impuestos in-
ternos y recomponer márgenes de 
rentabilidad de manera progresiva, 

para que los aumentos de precios no 
ahoguen una demanda que todavía 
se encuentra en niveles relativamente 
bajos, como consecuencia de la pér-
dida de poder adquisitivo que viene 

sufriendo el salario real. Seguimos 
necesitando un esfuerzo importante 
de todos los sectores para poder salir 
adelante y lograr un crecimiento sos-
tenible del empleo”.

ESTADÍSTICAS
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Al respecto el Gobernador Me-
lella destacó la importancia de “te-
ner las herramientas y los equipos 
para que puedan producir, pero 
también es muy importante la 
capacitación. A veces el empren-
dedor sabe hacer pero después 
tiene que saber cómo lo vende, 
calcular los costos, cómo asociar-
te con otros emprendedores y en 
ese sentido los espacios de capa-
citación son muy importantes, 
por eso es fundamental que desde 
la Secretaría de Economía Popular 
se acompañe seriamente con la 
capacitación permanente”.

Asimismo, resaltó la labor de 
las emprendedoras fueguinas en-
tendiendo que “necesitamos for-
talecer el emprendedurismo en 
nuestra provincia y en el país. Las 
emprendedoras y emprendedo-
res saben que a veces se levantan 
y caen, pero tienen la fuerza para 
salir adelante”.

“Es fundamental acompañar 
desde la Secretaría de Economía 
Popular en lo que necesiten, ga-
rantizando la presencia del Estado 
provincial. Me da mucha alegría 
estar con las emprendedoras por-
que  me hace recordar esos años 
tan lindos en la Secretaría de la 
Producción de la Municipalidad 
de Río Grande. Cuando nos en-
contramos con las y los empren-
dedores, nos encontramos con 
personas que la luchan y salen 
adelante poniendo ganas”, desta-
có el Mandatario.

En ese sentido, Gustavo Mele-
lla afirmó que “el desafío es con-
tagiar a más emprendedoras y 
emprendedores. Sobre todo a los 
más jóvenes, no tenemos que as-
pirar solo a un puesto en la fábrica 
o en el Estado. Tienen que aspirar 
a ser emprendedores productivos, 
culturales, sociales, políticos. Les 
pido que no bajen los brazos nun-
ca”.

Participaron de la presenta-
ción Vanina Romero, coordinado-
ra de Gabinete del Ministerio de 
Desarrollo Humano; Cecilia Rojo, 

EL GOBERNADOR ENCABEZÓ EL INICIO DEL PROGRAMA 
DE ACOMPAÑAMIENTO A EMPRENDEDORAS TEXTILES 
Se trata del programa “Cosiendo Identidad” destinado a emprendedoras textiles de Tierra del Fuego. Consta de instancias 
de capacitación y la entrega de herramientas que permitan fortalecer la actividad en la provincia.

.

El Gobernador destacó el rol de la 
Asociación y manifestó el apoyo del 
Gobierno a los proyectos que vienen 
desarrollando sus integrantes.

El gobernador Gustavo Mele-
lla recibió al concejal por el Partido 
Verde, Javier Branca y Juan Manuel 
Romano de FORJA, junto a quienes 
analizó la situación de la “Cooperati-
va “Nuestro Techo”.

Durante el encuentro, Branca 
-quien es asociado de la entidad- 
planteó la situación de la obra de 29 
viviendas que lleva adelante la Coo-
perativa en el sector del Barrio Río 
Pipo, y que se construyen conjunta-

MELELLA, BRANCA Y ROMANO Y 
ANALIZARON SITUACIÓN DE LA 
COOPERATIVA NUESTRO TECHO

GOBIERNO

PROVINCIALES

mente con el IPV.
Al respecto, el Gobernador ma-

nifestó su apoyo al trabajo que viene 
desarrollando la Cooperativa, enten-
diendo el rol preponderante que el 
cooperativismo cumple en la socie-
dad y el aporte que realiza en contex-
tos de crisis. 

Además, Melella se puso a dis-
posición para seguir avanzando en 
la planificación de más viviendas, 
así como analizar la posibilidad de 
compra de insumos que integrantes 
de la Cooperativa producen, para ser 
incluirlos en obras que realiza el Go-
bierno.

secretaria de Economía Popular; 
Paola Avendaño, subsecretaria de 
Economía Popular Zona Norte; 
Lorena Wosniak, subsecretaria de 
Ecomomía Popular Zona Centro; 
Marisa Ledesma, subsecretaria 
de Economía Popular Zona Sur 
e integrantes de las cooperativas 
“Hilando sueños” y “Mujeres del 
Fuego”, entre otras.

La secretaria de Economía Po-
pular, Cecilia Rojo, explicó que 
“estamos muy contentos porque 
finalmente se concretó este con-
venio que veníamos trabajando 
entre el Ministerio de Desarrollo 
Social de la Nación y el Ministe-
rio de Desarrollo Humano de la 
provincia. Hoy estamos poniendo 
en marcha el programa “Cosien-
do Identidad”, que está dirigido 
a mujeres que se desempeñan en 
emprendimientos textiles”, gra-
cias a financiamiento del Gobier-
no Nacional.

Y agregó que “sabemos que las 
emprendedoras y emprendedo-
res necesitan de estas instancias 
de capacitación que finalizan con 
la entrega de maquinaria, en este 
caso máquinas de coser que las 
emprendedoras podrán adquirir 
luego de un plazo de diez meses 
y cada una se hace propietaria de 
esta maquinaria que van a utilizar 
en el transcurso de la capacita-
ción”.

En ese sentido precisó que 
“este convenio tiene dos instan-
cias específicas, una de capacita-
ción para que las emprendedoras 
puedan mejorar el producto o 
puedan aprender a realizar pren-
das que antes no sabían confec-
cionar. También tiene distintas 
temáticas como la intervención 
de indumentaria adaptada para 
personas con discapacidad, tiene 
una instancia de incorporar técni-
cas de fieltro a la confección de la 
parte textil y nos acompañan dis-
tintos capacitadores que también 
forman parte de cooperativas y 
asociaciones”.
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El Instituto de Desarrollo Eco-
nómico e Innovación (IDEI) de la 
Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur,  sumó a Camila 
Weth a la nómina de Graduados 
2021 de la Tecnicatura en Turis-
mo, carrera de pregrado que se 
dicta en la sede Ushuaia.

El acontecimiento tuvo lu-
gar tras el restablecimiento de 
las actividades presenciales en 
la Universidad, específicamen-
te para las materias de prácticas 
profesionales y laboratorios, en 
el marco de distanciamiento so-
cial que se mantiene por la pan-
demia de Covid-19.  

“Con la posibilidad de con-
cretar las actividades prácticas 

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la coordinación de Bienes-
tar de Personal recorrió junto a las 
autoridades del Centro Educativo de 
Nivel Secundario N°364 las instala-
ciones, donde más de 40 trabajadores 
municipales cursaran sus estudios. 

La coordinadora de Bienestar de 
Personal, Gabriela Borre explicó que 
“a pesar de permanecer en un con-
texto de crisis sanitaria, se inscribie-
ron más de 40 trabajadores, los cuales 
cursaran mediante una presencia-
lidad cuidada en dos espacios de la 
órbita municipal que dispone de los 
recaudos que establece el protocolo 
del COE”. 

Cabe recordar que el objetivo del 
convenio es poder estimular la ca-

pacidad y progreso intelectual de 
aquellas personas que no posean los 
estudios secundarios completos, pu-
diendo iniciar los mismos desde cero 
o bien rendir materias en régimen 
modular.

También participaron de la re-
corrida la secretaria de Educación y 
Cultura, María José Calderón y el sub-
secretario de Asuntos Gremiales y La-
borales, Mauricio Gastón Neubauer.
Asimismo,  en el marco del convenio 
entre el municipio y el CENS N°364, 
por tercer año consecutivo se garan-
tizó la continuidad de los estudios, 
para que jóvenes y adultos que se 
desempeñan en el municipio puedan 
finalizar el secundario. 

CONSTATARON EL 
CUMPLIMIENTO DE LOS 
PROTOCOLOS EN EDIFICIOS 
MUNICIPALES EDUCATIVOS

PANDEMIA
RÍO GRANDEIDEI/UNTDF

atrasadas por la pandemia del 
año 2020, tenemos una flamante 
nueva egresada de la tecnicatura 
en Turismo: Camila Weth, quien 
con la acreditación de un via-
je de estudios de la Asignatura 
Práctica Profesional II ha fina-
lizado el cursado de la misma”, 
anunció el coordinador de la 
carrera de Turismo, Lic. Hernán 
Quesada. “

“Queremos felicitar  y reco-
nocer el gran compromiso de-
mostrado por nuestra graduada 
quien rindió con éxito su último 
final con mucho entusiasmo.  
Le deseamos lo mejor para esta 
nueva etapa de desarrollo profe-
sional “, concluyó Quesada.

NUEVA GRADUACIÓN DE LA 
TECNICATURA EN TURISMO 

USHUAIA

Este viernes, el equipo de salud 
de la Municipalidad de Ushuaia rea-
lizará una nueva jornada abierta de 
hisopados para la detección de casos 
positivos de COVID-19 en vecinos y 
vecinas con síntomas compatibles 
con la enfermedad.

A través de la Secretaría de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y DDHH, se 
llevará adelante la tarea en el playón 
de estacionamiento frente al Cocho-
cho Vargas donde se encuentra ubi-
cada la unidad sanitaria móvil, entre 
las 10 y las 13 horas.

El procedimiento se realizará con 

NUEVA JORNADA DE HISOPADOS 
DE LA MUNICIPALIDAD 

USHUAIA

La calle quedó habilitada desde 
ayer, desde la arteria Playero Blanco 
hasta Kaiken. Esto se suma a la obra 
recientemente finalizada en calle 
Echelaine y, próximamente, comen-
zarán los trabajos en Halcón Peregri-
no. 

De esta manera, se cumple lo 
anunciado por el intendente Mar-
tín Perez, en relación a pavimentar 
las principales arterias de Chacra XI, 
brindando mayor seguridad vial al 
sector.  

QUEDÓ HABILITADA AL TRÁNSITO 
LA CALLE ÁGUILA MORA 

RÍO GRANDE

La calle Águila Mora tiene una ex-
tensión de 250 metros, un ancho de 7 
metros y, la pavimentación de la mis-
ma, se llevó a cabo con un hormigón 
H30 con un espesor de 18 centíme-
tros. 

Esta intervención se enmarca 
dentro del Plan Integral de Pavimen-
tación que se lleva adelante desde la 
Dirección de Obras Viales del Muni-
cipio, dependiente de la Secretaría de 
Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos.

el estricto cumplimiento de distan-
ciamiento solidario y quienes quie-
ran acercarse para la realización de la 
prueba deberán concurrir con el DNI 
y en caso de menores de edad ten-
drán que estar acompañados de una 
persona mayor y presentar también 
el documento.

El equipo de encuestadores estará 
en el lugar junto a los y las hisopado-
ras y durante las horas posteriores a 
realizada la prueba deberán esperar 
en su domicilio el resultado de la 
misma, que será debidamente co-
municado durante la misma jornada.
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VUOTO Y KULFAS ENTREGARON LOS  PRIMEROS 
CRÉDITOS PARA EMPRENDEDORES Y PYMES
El intendente Walter Vuoto, mantuvo un encuentro vía zoom con el Ministro de Desarrollo Productivo de la Nación, Matías 
Kulfas y el secretario de la Pequeña y Mediana Empresa y los Emprendedores de Nación, Guillermo Merediz. 

Además acompañaron cinco 
emprendedores y empresarios de la 
ciudad, quienes pudieron acceder 
a los créditos SePYME, que buscan 
la reactivación de los sectores pro-
ductivos vinculados al turismo de la 
ciudad. 

En esta etapa inicial, se entrega-
ron los primeros 5 créditos, de un 
paquete de 20 empresas del sector 
que van a acceder en los próximos 
20 días a los créditos por un total de 
90 millones de pesos. Se trata de un 
grupo de empresas pertenecientes 
al primer cupo que fue habilitado 
por la transferencia de recursos del 
Ministerio de Desarrollo Productivo 
de la Nación.

La línea de crédito específica 
para el sector turístico cuenta con 
un año de gracia y una tasa del 18% 
a partir del segundo año. 

El intendente Walter Vuoto 
agradeció a Matías Kulfas y a todo 
el equipo del Ministerio y destacó 
que “para nosotros estos créditos 
significan la felicidad para nuestras 
PYMES” y recordó las palabras y el 
compromiso del Ministro Matías 
Kulfas, “cuando nos visitó en Us-
huaia y se comprometió a acompa-
ñarnos en el desafío de fortalecer 
ese motor económico que son nues-
tras PYMES y nos pusimos a trabajar 
y ahora vemos los resultados”. 

Por su parte, el Ministro de De-
sarrollo Productivo, Matías Kulfas, 
destacó el trabajo del Municipio, 
“quienes están día a día en la trin-
chera. Por eso, desde la Nación 
ponemos todas las herramientas a 
disposición, pero después tenemos 
que trabajar en que efectivamente 
llegue este acompañamiento en la 
implementación. En el caso de la 
Municipalidad de Ushuaia ha sido 
todo muy fluido y eficiente, así que 
agradecerles todo lo que hemos po-
didos trabajar e interactuar para ha-
cerlo posible”.

“El gobierno nacional está apo-
yando, tanto en todo lo que hemos 
hecho para sostener la actividad du-
rante la pandemia, y también aho-
ra en pensar para adelante nuevos 
proyectos e ideas. Hay mucho por 
hacer, sigamos unidos trabajando 
todos para poner de pie a Ushuaia, 
Tierra del Fuego y a la Argentina. 
Gracias Walter a vos y a todo tu equi-
po por lo que están haciendo” des-
tacó Matías Kulfas. 

También el secretario de la Pe-
queña y Mediana Empresa y los Em-
prendedores de Nación, Guillermo 
Merediz agradeció “todo el trabajo 
realizado para que esto sea posi-
ble; y a las pequeñas y medianas 
empresas de Ushuaia, a su apuesta 
por seguir creciendo, cuidando los 

puestos de trabajo, que es en defini-
tiva, el desafío más importante que 
tenemos”. 

Por último, el secretario de De-
sarrollo Económico de la Munici-
palidad, Gustavo Ventura remarcó 
“la importancia del monto que la 
Nación está invirtiendo en la ciu-
dad, ya que son 90 millones que se 
destinarán a reactivar la producción 
y el trabajo de los fueguinos y de las 
fueguinas y que pudimos gestionar-
lo por pedido del intendente Walter 
Vuoto y el claro acompañamiento de 

USHUAIA

la Nación”.
“Esta va a ser una ayuda econó-

mica muy importante que va hasta 
los $10.000.000 para cada una de las 
empreas. Así que muy contento con 
el hecho de poder ser el nexo entre la 
Nación y nuestras empresas locales. 
Creo que lo más importante para el 
sector privado local es que se cum-
plió con el compromiso de asistir fi-
nancieramente en un tiempo récord. 
No pasaron más de 15 o 20 días entre 
el pedido de asistencia financiera y el 
trabajo desde el Municipio de acom-

pañamiento para el armado de las 
carpetas y selección de los proyectos 
y el otorgamiento de los montos en 
efectivo para que puedan utilizarlos. 
Esto también tiene un impacto muy 
grande porque ayuda a generar nue-
vos empleos para nuestros vecinos y 
vecinas”.

Además estuvieron presentes en 
el encuentro, los empresarios locales 
David Salazar (El Ángel combis de 
turismo), Nicolas Agra (Cervecería 
Oshovia), y Victor Dantonio (Hostel 
Refugio del mochilero).
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Fernández puso de relieve que 
están al día con los envíos y que 
desde la gestión que encabeza el 
Gobernador Melella “no politiza-
mos este tema”, en comparación a 
lo sucedido durante el anterior go-
bierno.

Fernández se mostró sorprendi-
do ante “la insistencia de este tema 
en los medios, más cuando nosotros 
estamos cumpliendo con la norma-
tiva vigente y estamos transfiriendo 
los fondos con regularidad que nos 
marca la misma”.

“No sé si la persona que habló 
por parte del Municipio tiene cono-
cimiento de esto -recalcó-, ya que 
mucho tiempo no ha estado en la 
provincia, y sobre cómo se ha actua-
do anteriormente sobre esta mate-
ria. Lo digo particularmente porque 
no estamos en el país de las maravi-
llas de Alicia, esto nos está encon-
trando en un contexto económico 
muy difícil y creo que todos debe-
mos tener la máxima responsabili-
dad a la hora de transmitir ciertas 
impresiones y estimaciones respec-
to a los números que manejamos, 
porque administramos en función 
de los recursos que tenemos”.

Haciendo referencia a las cifras, 
el titular de la cartera de Finan-
zas puntualizó que “la Provincia 
ha transferido en lo que va del año 
más de dos mil millones de pesos. 
Solamente el Municipio de Ushuaia 
ha recibido a la fecha sin terminar 
el mes de marzo, mil millones. Res-
pecto al mismo período del año an-

“ESTE GOBIERNO NO POLITIZA LA TRANSFERENCIA 
DE FONDOS A LOS MUNICIPIOS”
El ministro de Finanzas Públicas de la Provincia, Guillermo Fernández, respondió a las críticas de funcionarios del 
Municipio de Ushuaia sobre supuestos atrasos en la transferencia de fondos de coparticipación. 

terior -comparó- está representan-
do un 34 por ciento más”.

En ese sentido, Fernández con-
sideró atinado “no olvidar” que 
durante “años anteriores se ha po-
litizado la transferencia de fondos 
a los municipios”. 

“En aquel momento no se le 
transfería al Municipio con la re-
gularidad con la cual hoy se está 
cumpliendo. Se había politizado el 
tema desde el momento en que al 
Municipio de Ushuaia se le trans-
fería mayor cantidad de recursos 
y muchas veces no por copartici-
pación sino a través de aportes y 
cancelación de otro tipo de conve-
nios, para obra pública y la Fiesta 
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Más larga del Mundo por ejemplo, 
que no así recibía Río Grande. Así 
lo manifestamos en su momento.” 
recordó. 

A su vez, indicó que “solamen-
te en 2019 el Municipio de Ushuaia 
recibió 466 millones de pesos que 
el Municipio de Río Grande no. 
Como recibían esos fondos, bien 
podían retrasar las transferencias 
de coparticipación, para reclamar 
al gobierno entrante”. 

Recordó además que “por aquel 
año desde nuestra parte nunca lle-
gamos a instancias de judicializar 
el tema”, mientras que “el año pa-
sado, en una situación tan difícil 
como fue la pandemia, los muni-
cipios decidieron judicializarlo. 
Fuimos a la Justicia, presentamos 
nuestra información sobre las 
transferencias que se hacían y el 
tema se encuentra actualmente en 
esa vía. Respetamos la institucio-
nalidad y las normas vigentes”. 

Asimismo, Fernández puso de 
relieve que “no debemos olvidar 
que cumplimos con nuestros com-
promisos, incluso con las deudas 
que dejó el gobierno anterior. La 
gestión de Rosana Bertone había 
dejado una deuda por 600 millo-
nes de pesos a los municipios, de 
los cuales 330 correspondían a Us-
huaia, que había recibido aportes 
y recursos no reintegrables, a dife-
rencia de Río Grande. Así también 
cancelamos 99 millones de pesos 
adicionales de un convenio por 
deuda tributaria a ese Municipio, y 
además les transferimos 60 millo-
nes de pesos en particular al Mu-
nicipio de Ushuaia y en total a los 
municipios 139 millones, para la 
ayuda que necesitaban en el marco 
de la pandemia”.

Para el funcionario provincial 
“se quiere dejar en el imaginario 
popular o hacer entender a los ve-
cinos que pertenecen a los munici-

pios o a las ciudades, cuando el go-
bernador Gustavo Melella gobierna 
para todos. Nosotros nos concen-
tramos en las tres ciudades y nues-
tras políticas se orientan hacia 
todos los vecinos de la provincia. 
Unos no son de Marte y otros de Jú-
piter, todos pertenecen a Tierra del 
Fuego y el Gobierno Provincial pre-
serva a cada uno de ellos,  los cuida 
y procura llegar a todos y todas con 
bienes y servicios”.

Puso de manifiesto que “a dife-
rencia de Provincia de Buenos Aires 
u otra jurisdicción, acá los muni-
cipios además de los recursos que 
coparticipa la provincia perciben el 
Impuesto Inmobiliario y el Impues-
to Automotor. Y además perciben 
los índices de coparticipación más 
elevados del país. Mientras que en 
Tierra del Fuego un municipio per-
cibe por un vecino en concepto de 
coparticipación nacional casi 50 
mil pesos, en Neuquén por ejemplo 
se recibe la mitad por vecino”.

Recalcó que “no hay ningún tipo 
de intención de politizar el tema. 
Todo lo contrario, hemos tratado de 
acordar, hemos trabajado por ejem-
plo el año pasado con Río Grande en 
materia de conciliación de deuda y 
así se le ha transferido 12 millones 
de pesos. Y hemos recibido a la se-
cretaria de Hacienda del Municipio 
de Ushuaia para poder charlar y ver 
de qué manera podemos trabajar. 
Nosotros no reconocemos las cifras 
que ellos manifiestan. Estamos al 
día con los definitivos de coparti-
cipación. Nosotros no hablamos de 
especulaciones, ni hacemos esti-
maciones. Transferimos en función 
de los recursos que se registran”.

Reconoció que “la demora en 
la transferencia se produce por un 
proceso administrativo propio de la 
administración provincial, que vie-
ne sucediendo desde hace mucho 
tiempo y que hemos reducido dada 
las nuevas herramientas informá-
ticas que hemos implementado el 
año pasado. Los tiempos se han re-
ducido drásticamente”.

Finalmente, Fernández le recor-
dó al Municipio de Ushuaia “que an-
tes de hablar de deuda de la Provin-
cia, debe pagar los servicios. Porque 
le siguen debiendo a la DPE y a la 
DPOSS el agua potable y  la luz, por 
más de 100 millones. Tenemos que 
ser cautos a la hora de manifestar-
nos. Nosotros hemos seguido man-
teniendo el diálogo y cumplimos 
con la normativa vigente. Y aque-
llos a los que la normativa no les 
guste deberán promover una dis-
tinta. Pero no estamos hablando de 
eso en estos momentos. La debie-
ran proponer en el ámbito corres-
pondiente, que es el Legislativo”.
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La convocatoria tiene como ob-
jetivo evaluar el avance del plan de 
vacunación en todo el país, la situa-
ción epidemiológica en cada distrito 
y las medidas a tomar ante la posibi-
lidad del surgimiento de una segun-
da ola de casos de coronavirus.

Los Mandatarios provinciales 
se mostraron de acuerdo con la re-
ducción de vuelos internacionales 
y con desalentar la salida de argen-
tinos al exterior, ya que en algunos 
de los países limítrofes la situación 
epidemiológica es muy complicada, 
incluso con sus sistemas de salud al 
borde del colapso.

Por este motivo, los mandatarios 
de las provincias con pasos fronteri-
zos coincidieron en continuar con 

MELELLA PARTICIPÓ DE LA REUNIÓN CON ALBERTO 
FERNÁNDEZ PARA ANALIZAR LA SITUACIÓN SANITARIA 
Fue por videoconferencia, encuentro virtual que encabezó el Presidente de la Nación desde la Quinta de Olivos y del 
cual participaron los mandatarios provinciales. Hubo respaldo en el sistema de distribución de las dosis de vacunas 
contra el Covid-19.

los cierres en las fronteras; y en ese 
marco, pidieron aumentar y refor-
zar controles de transporte de car-
ga, a través de una reunión con el 
Ministerio de Transporte y gober-
nadores en los próximos días para 
analizar medidas.

En este sentido, los Gobernado-
res se mostraron con preocupación 
por la situación en la región y por 
el incremento en los países vecinos 
con variantes más rápidas y letales 
del virus. Se acordó profundizar 
medidas de prevención y de cuida-
do, sobre todo en lugares sociales o 
espacios que se comparten.

En la oportunidad la ministra de 
Salud, Carla Vizzotti, realizó un in-
forme sobre la situación sanitaria y 
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el avance del plan de vacunación y 
anunció que mañana viernes se rea-
lizará la primera reunión presencial 
del Consejo Federal de Salud (Cofe-
sa) con los 24 ministros provincia-
les.

Además del Gobernador fuegui-
no, de la reunión participaron los 
mandatarios provinciales Axel Ki-
cillof (Buenos Aires), Raúl Jalil (Ca-
tamarca), Jorge Capitanich (Chaco), 
Mariano Arcioni (Chubut), Juan 
Schiaretti (Córdoba), Gustavo Val-
dés (Corrientes), Gustavo Bordet 
(Entre Ríos), Gildo Insfrán (Formo-
sa), Gerardo Morales (Jujuy), Sergio 
Ziliotto (La Pampa), Rodolfo Suárez 
(Mendoza), Oscar Herrera Ahuad 
(Misiones), Omar Gutiérrez (Neu-

quén).
También fueron parte del en-

cuentro virtual Arabela Carreras 
(Río Negro), Gustavo Sáenz (Salta), 
Alberto Rodríguez Saá (San Luis), 
Alicia Kirchner (Santa Cruz), Omar 
Perotti (Santa Fe), Gerardo Zamora 
(Santiago del Estero), Juan Manzur 
(Tucumán) y el vicegobernador Ro-
berto Gattoni (San Juan). En tanto 
por La Rioja participó el jefe de Ga-
binete Juan Luna.

Por el Gobierno nacional acom-
pañaron al Presidente este medio-
día la citada Vizzotti; el jefe de Ga-
binete, Santiago Cafiero; el ministro 
de Interior, Eduardo de Pedro; y el 
secretario General de la Presiden-
cia, Julio Vitobello.



  TIEMPO FUEGUINO | 19 de Marzo de 202116 | 

Por Silvana Minue- En el marco 
del Día de la Promoción de los De-
rechos de las Personas Trans se dio 
inició al primer consultorio de Sa-
lud Integral para personas trans y 
no binaries en el CAPS Nº3 en Us-
huaia, una iniciativa lograda entre 
la Red Diversa Positiva Tierra del 
Fuego, la Dirección de Atención Pri-
maria de la Salud, el programa de 
Salud Sexual y Salud Reproductiva y 
el Ministerio de Salud de Tierra del 
Fuego.

Este jueves, se hizo la inaugu-
ración del Consultorio como así 
también la presentación de los pro-
fesionales que llevaran adelante las 
consultas. Además, sirvió como un 
taller de reflexión sobre los dere-
chos alcanzados como los que fal-
tan acceder.

Se trata de un espacio integral 
para visibilizar y trabajar de forma 
transdiciplinaria garantizando el 
acceso a la salud del colectivo Lgb-
tiq+. Funcionará en el CAPS Nº 3, 
ubicado en Gobernador Valdez 894 
Barrio Los Calafates. Para partici-
par o por turno mandar un mail a 
consultoriodediversidadushuaia@
gmail.com

Quien gestionó y articuló la ini-
ciativa fue la Doctora Médica Gene-
ralista Victoria Leguizamón junto a 
Red Diversa Positiva Tierra del Fue-
go y explicó a TIEMPO FUEGUINO 
como se concretó el proyecto. “Se 

NUEVO CONSULTORIO DE SALUD INTEGRAL 
PARA TRANS Y NO BINARIES
Se concretó un espacio muy esperado por la comunidad transexual y travestis. Un paso más para garantizar los derechos 
que por años han sido postergados y que abre una puerta al acceso a la salud.

vino trabajando lentamente des-
de el 2017 con los y las integrantes 
de Red Diversa Positiva. La idea es 
brindar un consultorio interdisci-
plinario para abordar las temáticas, 
con servicios social, psicológico, 
nutrición, medicina general, gine-
cología, hormonización, laborato-
rio así darle una accesibilidad a les 
chiques que ya tuvieron muchas 
trabas y situaciones de discrimina-
ción”.

En este sentido, Leguizamón re-
marcó que hay muchas que no se 
cumplen de la Ley de Identidad de 
Genero 26743 pero “por suerte en 
Tierra del Fuego cubrimos la ma-
yor parte, nos falta, hay que seguir 
trabajando”. El próximo encuentro 
será el 8 de abril por el cual se trata-
rá un taller de alimentación saluda-
ble como así también se da inicio a 
la atención medica individual.

Por su parte, la activista traves-
ti-trans de la ONG Red Diversa Po-
sitiva por la provincia de Tierra del 
Fuego, Erika Moreno, calificó como 
“muy importante” la concreción de 
este consultorio “que no solo es im-
portante nuestra comunidad sino 
también para aquellas que quieran 
sumar e integrar o también para 
responder cualquier inquietud”.

Cabe destacar que esta apertura 
sanitaria además forma parte de un 
eje más para combatir el prejuicio al 
colectivo trans y travetis, y para Mo-

USHUAIA

reno “es destacable que se nos haya 
eco, aunque hace falta mucha cons-
trucción sociocultural. Nosotres so-
mos docentes sociales y le podemos 
sacar toda la duda a aquellos que se 
interrogan de porque este consulto-
rio”. El objetivo es la atención inte-
gral de la salud y la ampliación de 
derechos con un equipo interdisci-
plinario. “Se ha respondido a nues-
tros reclamos que hace muchos 
años venimos haciendo”.

La subsecretaria de Diversidad 
de la provincia, Victoria Tavieres 
Castro junto a su equipo acompa-
ño también la apertura y lo calificó 

como una “victoria” ya que “durante 
años se nos han negado el acceso a 
la salud. Formar parte y que se nos 
consideren habitantes de Tierra del 
Fuego es sumamente importante, 
es fuerte, pero es la realidad que vi-
vimos”.

“Así que festejo que el proyecto 
se haya concreto ya que viene des-
de 2017 buscando ser realizado y no 
se ha visibilizado por una decisión 
política y hoy es una realidad que 
nos hace bien a todes. Estoy suma-
mente feliz de haber sido invitada y 
promocionarlo  así cada une tiene 
un acceso real a la salud”, finalizó.

La Ministra de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología, Analia Cubi-
no, se refirió a la suspensión de clases 
decidida en el Colegio Provincial de 
Educación Tecnológica de Río Grande 
(C.P.E.T) por la aparición de casos sos-
pechosos de Covid. “No aplicaron el 
protocolo como se viene haciendo en 
todas las instituciones de la provincia”, 
aclaró la funcionaria.

“Ha habido sospechas de casos en 
escuelas de la provincia que después 
no se han confirmado y por eso se han 
aislado preventivamente a algunos 
grupos y también así, han ido regre-
sando a las aulas”, expresó Cubino que 
entendió “tiene un impacto positivo 
que las instituciones lleven adelan-
te, en su gran mayoría, los protocolos 
correspondientes, pero en el caso del 
CPET se ha activado mal el protocolo”.

Este sentido, la Ministra indicó 
que “estaremos trabajando en refor-

CUBINO HABLÓ SOBRE LA SUSPENSIÓN DE CLASES 
DEBIDO A CASOS SOSPECHOSOS DE COVID

zar cómo se administra esta situación. 
Han tomado malas decisiones respec-
to a cómo se tenía que proceder. Los 
docentes que se han retirado lo han 
hecho por propia decisión informando 
al directivo, al igual que preceptores y 
personal de maestranza, quienes han 
definido irse porque entendían que 
había un caso sospechoso, pero ese 
caso tiene que ser informado y orien-
tado al área de Epidemiología”.

Asimismo, Cubino amplió que, 
desde la reanudación de las clases pre-
senciales en toda la provincia, “del to-
tal de 50 mil personas entre estudian-
tes, docentes, personal de maestranza, 
de todos los niveles y modalidades que 
están circulando por las escuelas de 
manera alternada, 500 personas han 
tenido que ser aisladas en estos casi 
20 días de presencialidad, y muchos 
de esos grupos ya están en las aulas”. 

EDUCACIÓN

“Esto representa un 1% acumulado de 
personas que fueron aislados por gru-
pos, 70 personas que activaron sospe-
chas y 8 casos positivos confirmados 
de todos esos casos”.

“Desde el 1º de marzo venimos 
aplicando muy bien todos los proto-
colos junto a los establecimientos y de 
hecho eso se ve reflejado en el número 
de casos administrados”, explicó la Mi-
nistra quien además destacó que “esto 
es un trabajo muy importante que es-
tán haciendo las instituciones, el área 

de Salud y el área de Educación, llevan-
do adelante los protocolos y reportan-
do al área de Epidemiología quienes 
organizan y recomiendan a quienes 
hay que aislar”.

En el caso particular de la CPET en 
Río Grande “profundizaremos el acom-
pañamiento al equipo para que pue-
dan tomar las resoluciones tal como 
se indica en la guía de procedimientos 
sobre estas situaciones y que se viene 
llevando de manera exitosa en todas 
las demás instituciones”.
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Asimismo se sigue vacunando a 
personas de 55 a 59 años con factores 
de riesgo. Para esta franja etaria la vía 
de inscripción es a través de la página 
oficial de Gobierno.

En este sentido, la jefa de depar-
tamento de Promoción de la Salud 
Zona Norte, Betsabe Ojeda, mani-
festó que “en el día de hoy comenzó 
la vacunación a mayores de 70 años. 
Por suerte llegaron más dosis de la 
vacuna Sputnik V y se pudo convocar 
a partir de esta edad”, al tiempo que 
dijo que “en el día de ayer se empeza-
ron a dar los turnos telefónicamente”.

“Las personas que tienen más de 
70 años se pueden inscribir llaman-
do o al 0800-333-0358 o a las líneas 
de WhatsApp 2964-579195 (para Río 
Grande) y 2901-470756 (para Us-
huaia), no hay otra vía de inscrip-
ción”, remarcó la funcionaria.

Asimismo, insistió que “estas lí-
neas telefónicas son exclusivamente 

COMENZÓ LA VACUNACIÓN DE PERSONAS MAYORES DE 70 AÑOS DE EDAD

La secretaria de Hábitat y Or-
denamiento Territorial de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Lorena 
Henriques Sanches, encabezó 
junto al titular de ANSES Ushuaia, 
César Colantonio, una nueva en-
trega de viviendas a familias be-
neficiarias del Programa Crédito 
Argentino del Bicentenario (PRO-
CREAR), que de esta manera cum-
plen el sueño de la casa propia.

La secretaria Henriques San-
ches sostuvo que “fue un momen-
to de muchísima felicidad que 
compartimos con estas cuatro 
nuevas familias que recibieron la 
llave de su vivienda propia”. 

La funcionaria recordó que 
“estas familias están desde el 2018 
tramitando este crédito y hacerles 
entrega de esta vivienda es impor-
tantísimo”, y enfatizó que “todas 
las políticas que se están llevan-
do adelante desde el Gobierno de 
Alberto Fernández y Cristina Kir-
chner son para darle viviendas de 
calidad a las familias argentinas”. 

Aseveró que “la crisis de de-
manda habitacional que atravesa-

mos fue generada por decisiones 
erróneas del pasado, que las veni-
mos revirtiendo desde diciembre 
del 2015, trabajando con la gente 
para ponernos al día y saldar deu-
das históricas”. Y añadió que “en 
este sentido estamos trabajando 
con la urbanización General San 
Martín, de la que vamos a entregar 
otros 30 lotes, a lo que se suma la 
cogestión entre la Municipalidad, 
el Gobierno nacional y el Banco 
Hipotecario para la entrega de vi-
viendas en una nueva etapa del 
PROCREAR que ya pusimos en 
marcha”. 

El titular de ANSES, César Co-
lantonio, valoró el trabajo en con-
junto con la Municipalidad, ya que 
“de esta manera culmina un pro-
yecto que arrancó hace unos ocho 
años con Walter Vuoto como con-
cejal y Matías Rodríguez a cargo de 
la ANSES. En aquella etapa arran-
camos con los dibujos de este ba-
rrio y hoy se está culminando con 
la entrega y con la participación de 
la propia ciudad”.

para personas de más de 70 años”, 
al tiempo que solicitó a la población 
“que tenga un poco de paciencia, que 
no llame si no está en este grupo eta-
rio, se va a estar avisando por las vías 
oficiales”. 

Por otro lado, Ojeda afirmó que se 
sigue con la vacunación del personal 
de salud “no con esta vacuna, sino 
con la vacuna Sinopharm para per-
sonas menores de 59 años” y recordó 
que “también se continúa vacunando 
a vecinos de de 55 a 59 años con fac-
tores de riesgo”. 

Del mismo modo, indicó que “es 
importante que la gente de 55 a 59 
años sepa que no tiene que llamar, 
sino que tiene que anotarse en la pá-
gina de Gobierno ingresando al link, 
www.tierradelfuego.gob.ar/vacunat-
df, es muy sencillo, completan los 
datos, los factores de riesgo y después 
les va a llegar un correo o los van a lla-
mar para darles el turno”.

El Gobierno de Tierra del Fuego AIAS a través del Ministerio de Salud, continúa con el plan de vacunación contra COVID-19 en 
toda la provincia. En el marco del arribo de 1800 nuevas dosis de la vacuna Sputnik V, los adultos mayores de 70 años pueden 
solicitar el turno telefónicamente. 

COVID-19

Finalmente, subrayó que “para 
aquellas personas que son mayores 
de edad y tienen internación domi-

ciliaria se continúa vacunando en el 
domicilio, tienen que llamar al 0800 
para inscribirse”.

USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ DE UNA NUEVA 
ENTREGA DE VIVIENDAS PROCREAR

Por su parte, la diputada nacio-
nal Carolina Yutrovic también des-
tacó la importancia de “un Estado 
presente, que se comprometió con 
Tierra del Fuego para otorgar estas 
viviendas y lo está haciendo”.

La parlamentaria resaltó que 

“ahora el PROCREAR va a tener 
una nueva impronta ya que va a 
estar involucrada la Municipalidad 
de Ushuaia en la cogestión del pro-
grama, gracias al intendente Walter 
Vuoto que gestionó esa posibilidad 
ante el Gobierno nacional”.



  TIEMPO FUEGUINO | 19 de Marzo de 202118 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Sepa que deberá desarrollar su 
fuerza de espíritu y recargar al 
máximo el aura para los tiempos 
buenos que se acercan. Prepárese 
para disfrutar.

Aproveche el día al máximo, ya 
que contará con los suficientes 
impulsos para resolver todos los 
asuntos que hace tiempo posterga. 
Tome coraje y comience hoy.

Despreocúpese, ya que su 
capacidad para tomar decisiones 
se combinará con la sensibilidad e 
intuición. Gracias a estas, decidirá 
de manera correcta.

Durante este día, recibirá más de 
una propuesta interesante que le 
dará esperanzas y fuerzas para 
continuar en sus objetivos. Escoja 
las más conveniente.

Después de tantos inconvenientes, 
al fin encontrará el equilibrio. 
Podrá pisar el suelo firme y estará 
en condiciones de resolver todos 
los temas importantes.

Nunca se olvide que debe 
mantener siempre la serenidad 
frente a los inconvenientes que 
uno vive, ya que será su mejor 
antídoto para combatir la 
incertidumbre.

En este día, deberá buscar refugio 
en el plano espiritual y tener 
presente que los contratiempos de 
hoy se diluirán mañana. Relájese 
que todo mejorará.

En caso de que deba avanzar, 
sepa que la revisión del pasado le 
echará luz sobre los interrogantes 
del presente que lo persiguen hace 
varios días.

Ponga distancia de quienes solo 
le generan problemas en su vida. 
Prepárese, ya que podrían surgir 
muchos conflictos por pequeñeces 
y afectar su ánimo.

Muchas veces las decisiones 
precipitadas pueden llegar a ser 
causa de un arrepentimiento 
futuro. En esos casos, trate de 
reflexionar antes de actuar.

Atravesará algunos momentos 
donde la intranquilidad podría 
arrebatarle muchos de los éxitos 
que le ha costado demasiado 
trabajo conseguir. Evite que 
suceda.

Intente comprender que la 
tolerancia y la persuasión serán 
los medios más eficaces para 
lograr muchos de los proyectos tan 
anhelados. Haga uso de ellas.

Con cruces preparatorios se lleva 
adelante la actividad de la Federación 
de Básquet de Tierra del Fuego, que 
apunta  sus acciones al desarrollo de la 
actividad oficial competitiva a partir del 
mes de abril.

Por Esteban Parovel.- La Federación 
de Básquet de Tierra del Fuego sigue 
con los trabajos preparatorios para el 
inicio formal de los compromisos ofi-
ciales, que se darán en ambas localida-
des de la provincia a partir del próximo 
mes de abril.

Por el momento, la nueva dirigencia 
encabezada por Hugo de los Santos, a 
cargo de la presidencia, y acompañado 
por Guillermo Navarro, como referente 
federativo en Ushuaia; ha tomado la 
iniciativa de realizar diversos cruces de 
carácter amistoso para ir juntando los 
planteles e ir brindando  un rodaje de 
partidos a los jugadores luego del para-
te del año pasado a causa de la pande-
mia de coronavirus.

La inactividad, en la capital pro-
vincial, ya cesó hace un par de fines 
de semanas con la realización de un 
certamen relámpago de Primera, que 
convocó a dos equipos de Colegio del 
Sur y dos de Club de Amigos; además 
de un conjunto de jugadores que han 
pasado por el plano de la Federación 
tiempo atrás pero hoy se encuentran 
residiendo fuera de la provincia por 
una cuestión de formación académica, 
y otro compuesto por el extinto equipo 
de Básquet 13 y Ferro, junto a algunos 
nuevos registros que se sumaron el año 

El próximo domingo 21 de marzo se 
llevará a cabo la carrera pedestre “10 k 
de la ciudad”, una nueva propuesta del 
Instituto Municipal de Deporte. Ade-
más del segmento competitivo, contará 
con uno participativo de 3,5 km.

En este comienzo de año el IMD se 
ha destacado por la cantidad de pro-
puestas deportivas, al aire libre y para 
toda la familia; teniendo, en esta opor-
tunidad, la posibilidad de ganar impor-
tantes premios.

La competencia tendrá dos moda-
lidades de participación; el segmento 
participativo de 3,5 km para mayores de 
dos años, y una competitiva de 10 km 
para mayores de 16 años.

Las inscripciones se realizan hasta 

pasado, antes de la recalada del Co-
vid-19, de la mano de Zenobio Bustos, 
recordado entrenador ushuaiense.

Justamente, este será el tercer fin de 
semana en forma consecutiva que el 
gimnasio Profesora Ana Verónica Giró, 
de las 245 Viviendas, albergará a la dis-
ciplina, que tendrá una programación 
íntegra en la jornada del sábado, ocu-
pando escenario desde las 14:00 hasta 
las 22:00, aproximadamente.

En la propuesta deportiva habrá 
además partidos de las juveniles, con 
los U15 y U17 en cancha, que servirán 
de ante sala a lo que sucederá en Prime-
ra como cierre de jornada. Se jugarán 
en total cuatro encuentros: a las 14:00 
y a las 16:00 se medirán los U15 y U17, 
respectivamente, de Colegio del Sur y 
Club de Amigos, para luego dejar el es-
pacio a las Primeras de ambas institu-
ciones, a las 18:00, cuando se enfrenten 
CDA Negro - Colegio del Sur B (equipo 
juvenil colegial); y a las 20:00, se llevará 
adelante el cotejo que protagonizarán 
Repatriados - La Unión.

Positivo arranque de la actividad, 
que ya había tenido un comienzo de ac-
ción con el 3x3 en Río Grande, además 
de cruces amistosos entre equipos de la 
provincia; y ahora, ya de forma periódi-
ca y organizada continúan una puesta 
preparatoria para el Provincial, que se 
jugaría a partir del mes próximo y arro-
jaría a los mejores de cada ciudad para 
definir luego al destacado del básquet 
de Tierra del Fuego.

hoy a través del link que figura en las 
redes sociales del IMD. 

El presidente del IMD, Camilo Gó-
mez, mencionó: “Este domingo 21 ha-
cemos la maratón de la ciudad, en la 
que van a haber dos pruebas y la no-
vedad, en esta oportunidad, es que ha-
brán importantes premios”.

“Son dos recorridos sencillos, pero 
bien delimitados, partiendo desde el 
Polideportivo “Augusto Lasserre”, que 
ya hemos hecho en otras oportunida-
des”.

“Esperamos un gran número de ve-
cinos y vecinas participando; la idea es 
que esta carrera con su fecha, quede ya 
establecida junto con la de la ciudad”.

EL BÁSQUET PREPARATORIO DE 
FEDERACIÓN ESTÁ EN MARCHA

SE VIENE LA CARRERA “10K DE 
LA CIUDAD“

RÍO GRANDEDEPORTES
DEPORTES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
0ºc

Mínima 
0ºc

-1ºc Mínima 
0 º c

Máxima 
14ºc

Máxima 
11 ºc

Máxima 
9º

Máxima 
8º c

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$90,93

Venta
$96,73

Venta
$0,887

CLIMA

ONIKEN
Tel: 422631
Rosales 416

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0862

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) rÍO GrANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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